
 
 
 
 
 
POLÍTICA 26 dependencias serán sancionadas por no entregaron a tiempo sus cuentas públicas   
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Déficit de 35% en la producción de auto-partes, por desaceleración 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Música y cultura cambian la vida de personas en zonas marginadas  
SOCIEDAD Reprime la autoridad municipal una manifestación de la Sexta Querétaro  
MUNICIPIO Este domingo habrá elección de delegados y subdelegados en Corregidora 
AGROPECUARIA Sigue entrando ganado engordado con clembuterol al rastro municipal 
ECOLOGÍA Y SALUD Sólo es tratada el 39% del agua residual que se genera en el Estado  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Con una herida en la cabeza, fue encontrado un hombre en pleno centro 
 
POLÍTICA 
La repartición del presupuesto 2007 será equilibradamente, aseguró el gobernador Francisco Garrido Patrón, 
quien agregó que hará el máximo esfuerzo para mejorar las condiciones laborales de sus trabajadores y 
atender las demandas ciudadanas de servicios y de obra pública. (NC) 
 
Los diputados como autoridad establecida tienen la facultad de denunciar a los alcaldes que se autoliquidaron, 
pues la ley prohíbe esta acción, puntualizó el abogado especialista en derecho constitucional Héctor Parra. 
(NC) 
 
PRI 
En un mes se decidirá el método de elección del nuevo presidente nacional del PRI, anunció Jesús Rodríguez 
Hernández, quien nombró como secretario de desarrollo político a Ángel Rojas Ángeles. (PC) 
 
LEGISLATURA 
26 dependencias gubernamentales no entregaron a tiempo sus cuentas públicas y por tanto serán sancionadas 
por la comisión de hacienda del congreso local, informó el presidente de dicha comisión Ricardo Martínez. 
(NC) 
 
Cabeza. Estudiará la comisión de salud, dos iniciativas de ley que dejó la pasada legislatura, para conformar 
una ley de protección a los no fumadores. La Presidenta de la comisión, Sonia Rocha, señaló que buscarán el 
consenso con los dueños de Centros nocturnos. (PC) 
 
Cabeza. Esperan los diputados una respuesta favorable al exhorto de ampliación del fideicomiso de apoyo a los 
ex braceros de Querétaro que laboraron de 1942 a 1964. El Presidente de la comisión de asuntos municipales y 
del migrante, José González Ruiz informó que ya tienen un padrón de 300 posibles beneficiarios. (PC) 
 
Cabeza. El diputado perredista Martín Mendoza Villa, señaló que presentará una iniciativa de ley para 
modificar el método de elección de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, a fin de que la elección sea 
resultado de una consulta ciudadana. (PC) 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Déficit de 35% en la producción de auto-partes, en razón de los escenarios de desaceleración, señala Ricardo 
Zaldumbide de la ANIERM. (FP) 
 
La innovación de los productos y un mejor servicio, van a permitir al comercio establecido hacer frente a la 
piratería, declara el Presidente de CANACO, Mauricio Kury González. (FP) 
 
La reducción de aranceles en la industria textil beneficia al sector de la confección de telas, pero afecta al fabril, 
declara Arturo Muñoz Villalobos, Presidente del Colegio de economistas. (FP) 
 
Con las nuevas exigencias de hacienda a los bancos, se incrementa el mercado de las cajas de ahorro, 
considera Manuel Villaseñor, miembro de la academia mexicana de derecho fiscal. (FP) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Antes de que termine el año, la Secretaría de educación entregará 97 mil sudaderas a niños de 
primaria y preescolar que vivan en las zonas más frías en el estado. (PC) 
 
Cabeza. La UAQ y la Cruz Roja firmaron un convenio de apoyo para reducir el tiempo de atención de las 
llamadas de emergencia. (PC) 
 
La música y la cultura es una herramienta que ha cambiado la vida de personas en zonas marginadas de 
Querétaro y que debería usarse más, aseguró el director del coro infantil sinfónico de Querétaro José Rocha 
Magaña, todo esto previo a la presentación que tendrán este sábado en el teatro de la República. (NC) 
 

SOCIEDAD 
6 personas de organizaciones sociales como la Sexta, Colectivo caracol y Patria nueva, fueron detenidas por 
cerca de 80 elementos de la guardia municipal, luego de manifestarse en la Plaza Constitución. 
Responsabilizaron de estos actos de represión al Presidente municipal Manuel González Valle y al Secretario 
de seguridad pública municipal, Amadeo Valladares. Las organizaciones acudieron a la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos para presentar una queja por abuso de autoridad y rudeza innecesaria. (PC) 
 
Este medio día, integrantes de la FIOZ se manifestaron pacíficamente en la Plaza Constitución en contra de la 
represión que ocurre en Oaxaca y a favor de la salida del gobernador Ulises Ruiz. Sin embargo ellos se quejan 
de que al concluir el evento, elementos de la guardia municipal golpearon a algunas de las personas que se 
estaban manifestando, por lo que acudieron a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos a presentar una 
queja. (NC) 
 
Reporte en vivo. Desde la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Jerónimo Sánchez señala que junto 
con la visitadora Emma Lambarri acuden a la delegación Epigmenio González para conocer la situación de los 
6 compañeros detenidos. (PC) 
 
Las autoridades están obligadas a respetar el derecho a manifestarse, afirmó Jesús Rodríguez Hernández, 
dirigente estatal del PRI, sobre el desalojo hoy, de integrantes de la Sexta Querétaro. (PC) 
 
Cabeza. 92 notarios del Estado, brindan asesoría jurídica notarial gratuita a grupos vulnerables y personas de 
escasos recursos, mediante un consejo permanente que el consejo puso en marcha desde octubre pasado. 
(PC) 
 
Entrevista. Juan Carlos García Ramos señala que trabaja actualmente para el consejo ciudadano de salud y 
prevención, como parte de los consejos ciudadanos del municipio. Ahí, se han recibido inquietudes respecto a 
la salud en el municipio; la principal queja es en cuanto a la calidad de vida, pero se debe entender la 
responsabilidad de cada uno en el cuidado de la salud. Desafortunadamente sólo nos cuidamos de lo inmediato 
y nos olvidamos de prevenir para el futuro. Es cada vez más generalizado el contacto de los jóvenes con las 
drogas, empezando por el tabaco y hasta las más fuertes; salir de esta experiencia, depende de ellos en gran 
parte. No hay al momento un programa que pueda considerarse totalmente efectivo para ir en contra de las 
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adicciones. En cuanto a las zonas de tolerancia, ya el Alcalde dijo que no se va a trabajar en el tema y ellos no 
se van a confrontar; el consejo sí tiene interés en entrarle al tema, pero 
 
FIELES DIFUNTOS 
Como parte de la tradición mexicana, este día la Iglesia dedica misas y oraciones especiales para los fieles 
difuntos, señaló Javier Gordillo Arellano, fraile del templo de la santa Cruz. (PC) 
 
Vía telefónica. José Morales Flores vocero de la Diócesis de Querétaro, dijo que el día de muertos tiene un 
gran significado para los mexicanos. En estos días la Iglesia invita a los católicos a hacer una oración por los 
seres queridos que ya fallecieron. Cuando el cuerpo ya no es capaz de sostener el espíritu, éste sale y se sigue 
viviendo, pero en una inmortalidad espiritual. Los seres queridos que ya fallecieron nos ayudan mucho, porque 
ellos interceden por nosotros. (NC) 
 
Reconocen vendedores de calaveritas, bajas ventas en el la feria de Todos santos, de más de 40%. Esperan 
recuperar sus ventas este último día, señaló Silvia Morales, Presidenta de la Unión de fabricantes de 
artesanos (sic) de calaveras y alfeñiques de Querétaro. (PC) 
 
Las ventas no han sido las esperadas en estas fiestas de todos Santos, aseguró Rocío Alvarado, pues 
solamente se incrementaron en 10% y no en 30 como esperaban. (FP) 
 
Hasta en más de un 50% se ha visto reducida la venta de muñecas y calaveras de cartón, señaló Catalina 
Tierra Negra comerciante desde hace 50 años, quien dijo que además de que representa una pérdida 
económica, se están perdiendo las tradiciones y el gusto por la artesanía mexicana. (NC) 
 
Con trabajo artesanal de trabajadores de San Juan del Río, Querétaro y Corregidora, se inauguró el Mega altar 
en el Centro histórico de Querétaro, que en  esta ocasión rinde homenaje al benefactor de la sierra gorda, 
Padre Miracle. Este altar, cuyo costo asciende a los 165 mil pesos, está conformado también por un recorrido 
que va de la Iglesia de san francisco al templo de la Cruz. (PC) 
 
El Puente de día de muertos fue aprovechado básicamente por los estudiantes, señala Amalia Coello Barroso, 
Presidenta de la Asociación de empresarios turísticos de Querétaro. (FP) 
 
Cabeza. Dispone la secretaría de turismo un circuito gratuito Querétaro-San Joaquín, con la finalidad de que 
visitantes locales y foráneos puedan descubrir las tradiciones, ritos y cultos que se celebran al interior de la 
sierra gorda de Querétaro, con motivo del día de muertos. Este viaje estará disponible hasta el sábado. (PC) 
 
En el panteón municipal de San Pedro Mártir todas las familias llevaban palas, flores y adornos para decorar y 
dar mantenimiento a las tumbas de sus familiares. (NC) 
 
Faustino Hernández es músico y año con año acude a cantarle a los difuntos. Su recorrido inicia en al panteón 
de Hércules, luego acude al de San Pedro Mártir y finaliza en el de la colonia Cimatario, a cambio de una 
cooperación voluntaria. (NC) 
 
Llaman a los familiares de los enterrados en el panteón de San Pedro Mártir a hacer caso de la campaña de 
exhumación del municipio “Hoy por ti, mañana por mi”, pues en este panteón necesitan alrededor de 250 
espacios. (NC) 
 
En el panteón municipal de Mompani es poco conocido entre los queretanos, pero se trata de un panteón que 
da servicio a una comunidad que aún no ha sido absorbida por la mancha urbana y por lo tanto vive a su modo 
este día de muertos y todos santos. (NC) 
 
Desde las 7 de la mañana llegaron las familias al panteón de Hércules para darle mantenimiento a las tumbas 
de sus seres queridos. En el lugar se instalaron alrededor de 30 puestos de flores y comida. (NC) 
 
En medio de rezos y cantos a los difuntos, hay cerca de 60 tumbas que fueron olvidadas este día en el panteón 
municipal de Santa Rosa Jáuregui, señaló Federico Cabello encargado de dicho panteón. (NC) 
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Mientras en la mayoría de los panteones del municipio de Querétaro ya se escuchaba música norteña y 
mariachis, en el de Santa Rosa Jáuregui las más de 400 personas que se encontraban antes de las 9 de la 
mañana guardaban absoluto silencio. (NC) 
 
En el panteón del Cimatario se esperan aproximadamente 35 mil personas en el transcurso de este día. el 
administrador Salvador Resendiz, señaló que además se contará con la presencia de la guardia municipal, 
protección civil y la cruz roja para garantizar la seguridad y la tranquilidad de todas las personas que acudan a 
este panteón. (NC) 
 
Reporte en vivo. Hay mucha afluencia en el panteón de la colonia Cimatario. La autoridad expidió 25 licencias 
para vender flores, pero hay el doble; en la calle se encuentra cualquier clase de antojitos. Hay un operativo de 
la guardia municipal, con 25 policías, además de los agentes de tránsito, que tienen trabajos para ordenar la 
gran afluencia de vehículos en la calle de Luis M. Vega. Protección civil está al pendiente de cualquier 
contingencia y señalan que solamente han atendido mareos por el sol. A las 3 de la tarde disminuyó la 
presencia de gente que se fue a comer a sus casas. Los panteones municipales estarán abiertos hasta las 7 de 
la noche. 260 personas de servicios públicos trabajan en la limpieza de los panteones. (PC) 
 
Vía telefónica. Alejandro González Valle secretario de servicios públicos municipales, dijo que el operativo de 
día de muertos ha fluido con tranquilidad. Ayer tuvieron alrededor de 35 mil visitantes en todos los panteones 
municipales. Hay bastante seguridad y la gente se está comportando muy bien. Hoy esperan cerca de 100 mil 
visitantes en todos los panteones municipales, cifra superior a años anteriores. Se tienen 24 pipas surtiendo 
agua potable para el lavado de tumbas y para las flores. Los servicios de los panteones no se cobran. Recordó 
que están con la campaña de exhumación en los meses de octubre, noviembre y diciembre. El único panteón 
que está al 100% es el de Hércules, debido a que es muy pequeño; sin embargo el resto de los panteones 
tienen espacio. No hay carencia de fosas. Está prohibido ingerir bebidas alcohólicas en estos lugares. Pidió a la 
gente que no tire la basura en las calles, ya que hay suficientes botes de basura en estos lugares. (NC) 
 
Existen 2 mil 800 personas que ya cumplieron con su periodo de 6 años de estar sepultados en el panteón 
municipal del Cimatario, señaló Salvador Resendiz Centeno administrador de dicho panteón, quien además 
informó que en el mes de noviembre y diciembre solamente va a costar 57 pesos la exhumación. (NC) 
 
Desde temprano, el panteón de Corregidora es un verdadero camposanto que se ha roto por la irrupción de 
deudos, comerciantes de alimentos y flores. Personal del Ayuntamiento provee lo necesario para que el día 
transcurra en paz, señala el titular de servicios públicos, Fernando Orozco. Cada canción, cada loza, es una 
historia. En la carretera estatal 442, está el lugar conocido como La Trasquila, a donde pocos llegan, por la 
mezcla de historia y leyenda que envuelve el lugar, sobre almas penando, tras una matanza en una noche 
buena. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Regularizarán los servicios de valet parking, anunció el secretario de Gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, 
esto tras señalar que con esta medida se permitirá un crecimiento ordenado de los bares y discotecas. (NC) 
 
El director del instituto de cultura municipal Manuel Cedillo Cabrera afirmó que sólo alrededor del 30% de los 
espectáculos que organiza el municipio salen del centro histórico, por lo que van a buscar llegar a toda la zona 
de la periferia. (NC) 
 
Este domingo habrá elección de delegados y subdelegados en Corregidora. (PC) 
 
Entrevista. Rebeca Mendoza del PAN señala que hay 9 delegaciones y 18 subdelegaciones, con 102 mil 
habitantes en total. Considera satisfactorio decir que es la tercera administración del PAN y en campaña se 
percibió que le gente quería una elección abierta en este nivel. El PAN esta de acuerdo con esto método, si 
bien implica mucho más trabajo. La ley marca que debe haber una comisión de regidores para organizar la 
elección y en este caso están los 13, con ella como Presidenta y Juan Gorráez como Secretario. Los 
funcionarios de casilla se eligieron por insaculación y la comisión aprobó que los mismos funcionarios estarán 
cumpliendo con esta función. La zona más grande y más panista es la de san José de los Olvera, que incluye 
Candiles y sus alrededores. Afirma que hay una buena relación de los representantes e todos los partidos, para 
trabajar a favor de la ciudadanía. Agradece a José Uribe Vidal del IEQ por el apoyo que se dio para la elección 
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y a la gente de la Secretaría del ayuntamiento de Corregidora. La votación cierra a las 3pm y consideran que a 
las 5 empiece a haber resultados.  Juan Gorráez Enrile del PRI apunta que se ha optado por poner los centros 
de votación en los mismos lugares que ya conoce la gente y donde se hizo el 2 de julio. En algunas 
delegaciones, habrá dos centros y en las subdelegaciones donde no haya aspirantes, el presidente propondrá y 
el cabildo decidirá. El requisito para votar es tener la credencial de elector y que corresponda a la zona de la 
Subdelegación. Están atentos para que las cosas vayan bien y hasta el momento es imparcial. La elección es 
formalmente sin partidos, aunque puede haber candidatos afiliados a uno u oro partido. El IEQ apoyó con toda 
la logística para la realización del proceso. Ricardo Astudillo del PVEM señala que las casillas se abrirán 
desde las 10 de la mañana y los funcionarios de casilla, que serán los funcionarios de la Presidencia estarán a 
cargo. Considera que la candidata de San José de los Olvera afín al PVEM, tiene muchas posibilidades. (PC) 
 
Cabeza. Con la finalidad de realizar talleres de capacitación a la población, el Presidente municipal de Tolimán, 
Martín Jiménez Ramos se reunió con Juan Javier Ugalde, director general del ICATEQ. (PC) 
 
Cabeza. Para finales de este mes, los Presidentes municipales de la sierra gorda presentarán un proyecto 
ejecutivo a la secretaría de turismo para introducir servicios turísticos en la zona. La Secretaria Esther 
Carboney aseguró que este proyecto se consolidaría en el 2007, aunque la inversión aún no está estimada. 
(PC) 
 

AGROPECUARIA 
Sigue entrando ganado engordado con clembuterol al rastro municipal, afirma Daniel Chávez Rangel. (FP) 
 
Para eficientar la entrega de recursos al campo mexicano, es necesario que los municipios los administren, 
declara Élfego Hernández, catedrático de la UAQ. (FP) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Cerca de 15 mdp se requiere invertir en siete municipios para  rellenos sanitarios y eliminar los 
tiraderos clandestinos, aseguró el Secretario de desarrollo sustentable, Renato López Otamendi. (PC) 
 
Cabeza. Sólo es tratada el 39% del agua residual que se genera en el Estado, señala la diputada del PVEM, 
María de Jesús Ibarra y agregó que en la planta tratadora de Santa Catarina el agua tratada desemboca al 
mismo lugar donde llegan las aguas residuales. (PC) 
 
Cabeza. Los adultos mayores de 65 años tienen el mayor riesgo de muerte entre los queretanos, reveló la 
Subdirectora de epidemiología de la SESEQ, Martina Pérez Rendón. La tasa de mortalidad en ese grupo de 
edad es de 4 mil 818 defunciones por cada 100 mil habitantes. (PC) 
 
Hay una mayor cultura en trasplantes, afirma el Dr. Sandoval, del centro de trasplantes. (FP) 
 
 


